

y nó el individuo para el Estado; y la de que los mismos errores han provocado siempre, infaliblemente, las mismas catástrofes.

3.—El fin de la Historia es muy simple: el estudio objetivo del pasado. Pero el historiador completo es la cuadratura del círculo: necesita una cultura enciclopédica y una imparcialidad casi sobrehumana.

e. j. r.

Diálogos

Con un fin puramente comercial entrámos en la mañana de ayer a la botica de don Elías Jiménez. Una vez despachados, aprovechámos la oportunidad para preguntarle a don Elías su opinión respecto al número de diputados que deben integrar nuestro Congreso Nacional.

—Este es uno de esos puntos que he tratado ya muchas veces, nos respondió. Desde que comencé a escribir, hace más de cuarenta años, he sostenido que es urgente convocar una Asamblea Constituyente. Pero, mientras no sea reformada la Constitución *jurada*, hay que respetarla al pie de la letra, sea cual fuere el origen de dicha Constitución y sean cuales fueren sus errores. Sin respeto a la ley no hay orden social.

Lo demás huelga preguntármelo. El individualismo se define en dos palabras: reducir las atribuciones de los poderes públicos y reducir el